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Un bilan de l’exercice 2017-2018, tel est l’objet de cette lettre d’information qui 
fait suite à l’assemblée générale tenue ce 15 juin. Nous vous en souhaitons une 
lecture intéressée. N’hésitez pas à faire part de vos observations, remarques, 
critiques, espoirs, encouragements… Ensemble, nous voulons que Bomel soit un 
quartier agréable à vivre dans une ville où il fait bon vivre pour chacun des 
citoyens. Vous avez des suggestions ? Faites les connaître. 
 

 
RAPPORT D’ACTIVITE 2017-2018 

 
 

 LES OBJECTIFS ACTUELS DU COMITE DE QUARTIER DE BOMEL 
 
1. Un quartier propre  
2. Un habitat de qualité  
3. Un quartier relié au centre ville  
4. Un trafic automobile maîtrisé   
5. Des cheminements piétons confortables 
6. Des itinéraires propices aux vélos 
7. Des relations sociales de bon voisinage  
8. Un Comité bien enraciné dans le quartier 
9. Un réseau d’espaces verts dans le quartier 
 
 

LES PRINCIPAUX RESULTATS EN 2017 – 2018 
 
1. Propreté  

- le CoQ a diffusé dans tout le quartier un prospectus qui a été mis au point en 
collaboration avec l’échevinat de la propreté (1500 exemplaires); 
- une trentaine de personnes ont participé à l’action « Wallonie propre » ;  
- un suivi est en cours au sujet de neuf « points noirs » dans le quartier (sacs 

poubelles, déchets, dépôts,…). 
 
2. Habitat de qualité 

- le CoQ a fait partie du groupe de rédaction du « Guide des bonnes pratiques 
d’aménagement urbain » portant en particulier sur les règles à respecter en 
matière de subdivision d’immeuble; 

- après plusieurs autres démarches infructueuses, une demande de médiation 
a été introduite à la Région wallonne pour que les garde-corps du passage de 



l’école d’Heuvy soient enfin réparés (ils sont à l’abandon par le SPW depuis 
plus de 3 ans). 

 
3. Liaison au centre ville 

- l’accès au centre par la gare (par au dessus et par en dessous) reste un 
objectif central ; 

- les démarches sont effectuées de manière soutenue en vue d’un passage 
souterrain allant du Bd du Nord à la galerie Wérenne et qui soit accessible 
aux PMR, aux cyclistes et bien sûr aux piétons ; 

- plusieurs démarches ont été entreprises et se poursuivent au sujet de la 
rénovation de l’entrée de la gare côté Bd du Nord (escalators et ascenseurs, 
éclairage, propreté, …) ainsi que de l’ouverture 24h/24 du passage par la 
gare; 

- nous avons demandé l’entretien de la passerelle d’Herbatte et le 
fonctionnement de son ascenseur.  

 
4. Mobilité autos 

- afin d’améliorer le passage des véhicules en transit dans le quartier, la 
signalisation routière (vers E42, E411) a été mise en place aux ronds points 
de Bomel et du Nord ainsi que sur le pont de Louvain après plusieurs 
démarches du CoQ;  

- une étude du trafic et de la vitesse a été obtenue et va avoir lieu (rue 
d’Arquet, Bd d’Herbatte et Chaussée de Louvain) ; 

- la mise en zone 30 de la rue d’Arquet est effective. La signalisation va être 
mise en place. Cela a été promis ; 

- dans ce cadre, un rétrécissement de la voirie a été effectué rue d’Arquet en 
vue de limiter « physiquement » la vitesse des véhicules.  
 

5. Mobilité piétons 
- le « trou noir » insalubre et dangereux sous le pont de Louvain a été clôturé 

(mais l’aménagement esthétique est à terminer) ;  
-  le trottoir du bas de la chaussée de Louvain (entre la rue Monseigneur 

Heylen et la rue de Bomel) a été réparé (au moins provisoirement) ;  
- le CoQ est en négociation en vue de créer un passage pour piétons dans la 

descente de la chaussée de Louvain (face à l’angle du ministère) ; 
-  les passages pour piétons au « Rond point de Bomel » et au « Rond point 

d’Herbatte » ont été aménagés. Ceux des deux bouts du Pont de Louvain le 
seront dans le cadre des chantiers en cours. 

 
6. Mobilité vélos 

- le cheminement cycliste depuis Bomel vers le centre-ville a fait l’objet de 
propositions concrètes qui devraient être suivies d’effets : accès au pont de 
Louvain côté Bomel, circulation cycliste sur le pont, au rond point Léopold 
et au rond point de Bomel (remontée vers les rues de Bomel et d’Arquet), 
liaison avec le Ravel ; 

- la signalisation (piétons + cyclistes) a été mise en place au rond point de 
Bomel, sur la rampe d’accès au pont de Louvain et sur la liaison avec 
Herbatte. 

 
 



7. Bon voisinage 
- le CoQ a pris part aux rencontres et fêtes de quartier organisées aux 

Abattoirs ; 
- le CoQ a participé aux réunions inter-comités de quartier au sujet des Night-

shops et à celles concernant les nuisances sonores; 
- le CoQ a participé à la réunion de présentation du projet d’Atelier numérique 

visant le quartier (projet Ville et Feder).  
 
8. Relations du CoQ avec son environnement  

- une newsletter a été demandée lors de l’AG de 2017. Trois numéros ont été 
adressés aux sympathisants (la newsletter est semestrielle); 

- le site web spécifique sera bientôt à disposition ; 
- un projet de rencontre pré-électorale est mis sur pieds pour le 11 septembre 

2018. 
 
9. Espaces verts 

- Le CoQ a entrepris plusieurs démarches pour débloquer la procédure 
d’aménagement de l’environnement des Abattoirs (le dossier bloquait au 
niveau du cabinet de la ministre) ; 

- Jardin Saint Antoine : en veilleuse la saison 2017, son animation reprendra 
en 2018. 

 
A vos agendas : un rendez-vous à ne pas manquer ! 

 

Le Comité de quartier de Bomel invite les habitants du quartier à une 
rencontre d’information électorale 

 
Quand ?  
Le mardi 11 septembre 2018 à 20h 
 
Où ?  
Au centre culturel des Abattoirs 
 
Qui ?  
Sont annoncés :  
 Maxime Prévot, CdH 
 Anne Barzin, MR 
 Arnaud Gavroy, Ecolo 
 Eliane Tillieux, PS 
 Pierre-Yves Dupuis, Défi 
 Thierry Warmoes, PTB 
 Cédric Barbiaux, Oxygène 
 
Une question centrale : 
De quels projets ces candidats sont-ils porteurs pour notre quartier ? 
 

La réunion sera animée par Benoît Derue (Canal C) 


